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  Достиг «библейского возраста» 
чрезвычайно молодой духом, ис-
ключительно выдающийся  клирик 
Русской Православной Церкви За-
границей, замечательный церковно-
общественный деятель, высоко 
талантливый церковный публи-
цист и мужественной души человек. 
   Мужество о. Германа никого не 
может удивить, так как он сложился 
и вырос в атмосфере благородней-
шей семьи одного из самых ярких 
героев Русского Императорского 
Флота, командира крейсера «Рю-
рик». Нелишне напомнить, что 
свершил предок отца Германа… 
     Двадцать восьмого июля 1904 года 
Владивостокский отряд крейсеров 
(“Россия”, «Рюрик» и “Громобой”) 
вышел в море для поддержки 
прорыва во Владивосток кораблей 
Порт-Артурской эскадры. В ночь 
на 1 августа, следуя Корейским про-
ливом, в 40 милях от порта Фузан, 
отряд был встречен японскими ко-
раблями, которые сразу отрезали 
пути отхода. В завязавшемся бою 
японцы сосредоточили свой огонь 
на «Рюрике», как на замыкаю-
щем корабле. Во время боя погиб 
капитан крейсера, также были 
убиты или получали ранения сме-
нявшие его на посту командира 
крейсера офицеры. В один момент 
Константин Петрович Иванов, 
за убылью офицеров, принял ко-
мандование крейсером на себя, и 
стал руководить боем. «Россия» и 
«Громобой» пытались прикрыть 
собой, хотя сами получили зна-
чительные разрушения, но японцы 
сосредоточили основной огонь 
именно на крейсере «Рюрик».  
Когда крейсер почти лишился 
возможности маневрировать, осел 
кормой, а все орудия вышли из 
строя и возможности отходить 
на север больше не было, японцы 
пошли на сближение для захвата. 
Константин Иванов, будучи к этому 
моменту уже трижды раненным, 
контуженным и с осколком снаряда 
в голове, отдал приказ таранить 
японские корабли. Поняв, что ка-
питуляции со стороны русских не 
будет, адмирал Камимура пришёл 
в ярость и приказал вновь открыть 
огонь по крейсеру. Находясь в без-
выходной ситуации, Константин 
Петрович приказал морякам от-
крыть кингстоны и покинуть «Рю-
рик», а сам лично уничтожил все 
секретные документы, после чего 
последним покинул корабль. В 10 
часов 42 минуты 1 августа 1904 
года броненосный крейсер 1-го 
ранга Русского Императорского 
флота «Рюрик» начал погружаться 
с поднятым Андреевским фла-
гом и развернутым гюйсом, что 
означало «погибаю, но не сдаюсь». 
Всего на «Рюрике» погибло 
204 человека и 305 моряков 
было ранено. Выжившие были 
подняты на японские корабли.
   Потомку легендарного команди-
ра «Рюрика», Русская Зарубежная 
Церковь обязана очень многим.   
  В частности после собора 2001 

года он фактически возглавил 
сопротивление унии с Московской 
Патриархией, оставаясь верным 
канонической правде. Все писа-
ния о. Германа – безо всякого 
«растекания мыслию по древу», 
имеют историческое значение и 
будут нерукотворным памятником 
благородной деятельности этого по-
истине столпа нашей Зарубежной 
Церкви. Имя его несомненно оста-
нется в истории Русской Церкви. 
   Родился о. Герман 28 июня 1947 
года в городе Лион (Франция). 
Сын Никиты Константиновича 
Иванова-Тринадцатого окончил 
Лионский университет. В 1982 году 
защитил докторскую диссертацию 
на тему «Русская Церковь ли-
цом к Западу». Преподавал рус-
ский язык и культуру в Уни-
верситете имени Жака Мулэна. 
Присяжный переводчик. Секретарь  
епархиального совета Западно-
Европейской епархии Русской 
Православной Церкви Заграницей 
и диакон храма  святого Нико-
лая Чудотворца в Лионе. Был 
также председателем общества 
«Православное Дело» в этом же  
городе. Апологет Царя-Мученика, 
он в молодости был очень похож на 
Государя Николая Алексаровича.    
   Среди его трудов числятся: “Вати-
кан и Россия” (Монреаль, 1989). 
“Русская Церковь лицом к Западу”. 
(Французский перевод: “L’Eglise 
Russe face a l’Occident”. – P.: F.-X. 
de Guibert, 1991). “Русская Церковь 
на перепутье” (Лион, Acorly, 1995; 
французский перевод - Монреаль, 
1995). “Третий Рим”. (Лион, Acorly, 
1997). “Regards sur l’orthodoxie: 
Melanges offerts a Jacques Goudet”. 

(Lausanne, L’Age d’homme, 1997). 
    Перед нами - богатая и глубокая 
личность. Мы свидетели её по-
стоянного духовного горения, её 
неуклонной и напряженной це-
леустремлённости, связанной с 
непрестанным самоотвержением 
и отсутствием честолюбия. Всё 
это резко выделяет его среди 
других современных деятелей. 
      Во время подготовки и проведения 
унии с Московской Патриархией о. 
Герман подметил у многих сто-
ронников этого шага душевную 
раздвоенность – и разоблачал её. У 
этих духовных лиц, как например 
у  отца  Валерия  Лукьянова , 
умственных и теоретических 
упражнений  было достаточно, 
но жизнь теперь экзаменовала 
сердце, нравственные устои и 
оказалось, что многие из этих 
людей имели золотые головы, но 
глиняные ноги, ходить путем прав-
ды им стало не под силу. Сам же о. 
Герман имеет не только золотую 
голову, но и стальные «ноги», 
с твёрдой поступью по всегда 
прямому пути. Чувство горького 
отталкивания от человеческой 
бесчестности охватывают его, 
когда он видит оправдание лжи.
     Вот уже свыше полтора десятка 
лет  о. Герман разоблачает преда-
тельский лавровский епископат, 
в связи с его позорным падением. 
Хочется этим архиереям как-то 
оправдаться, и ложь, трусость, 
слабость  или сознательную под-
лость, заблуждение и ошибку 
представить в виде некой жертвы 
ради блага Церкви. Но не удаётся, 
потому что о. Герман каждый 
раз их выводит на чистую воду.

   Он разделяет со святителями 
Зарубежной Церкви их общее 
качество твёрдости и верности 
своему долгу. Непоколебимость, 
стойкость, прямолинейность. 
Отец протодиакон осуществляет 
во всей полноте завет Блажен-
нейшего Митрополита Антония 
(Храповицкого). «Наши современ-
ники, - говорил Владыка Антоний, 
- с завистью и смущением останав-
ливаются перед всяким убеждённым 
человеком, перед всяким деятелем, 
раз и навсегда предавшим себя 
в подчинение Высшей Воле…
Знай, что в этом наша сила, сила 
Церкви Христовой – в верности, в 
убеждённости, в непоколебимости!»
    О. Герман необоримый исполин 
духа истинного православия, ко-
торый в своих публицистических 
трудах и в частных письмах не-
устанно призывает нас к его со-
хранению. Он - рыцарь нашего 
безвременья, с сердечной болью 
взывающий опомниться от падения. 
Сей клирик - вернейший сын 
Исторической России. С этой 
позиции он выступает в печати 
как яркий публицист и критик, 
смело и успешно полемизирую-
щий со всякого рода отщепенцами.
  Как и покойный редактор "Пра-
вославной Руси" архимандрит 
Константин (Зайцев), будучи 
глубоким и тонким мыслителем, 
наделённым истинной культур-
ностью и недюжинным умом, о. 
Герман обладает способностью про-
никать вглубь вещей и событий, 
выводить логическое и жизненное 
заключение в духе отцов Церкви. 
  Мы так привыкли к его пла-
менным и бесстрашным словам, 
направленным против отступ-
ничества патриархийных и шкур-
ловских иерархов,  что быть 
может не осознаём, что он едва 
ли не единственный изо всех 
русских публицистов, кто с таким 
дерзновением и правдивостью за-
щищает истинное православие.
  В ранние века христианства бы-
ло много церковных писателей, 
выступавших в защиту веры про-
тив многочисленных ересей, но 
в наши дни почти все поместные 
церкви полностью отступили 
или отступают от исконного пра-
вославия. И посему голос отца Гер-
мана почти единственный, ибо он 
говорит правду с силой и смелостью, 
но и с рассудительностью и не с той 
узостью, коей порою грешат иные 
«правые» ревнители. Целостность 
его мировоззрения укоренена 
на традиции отцов Зарубежной 
Церкви, что регулирует его рав-
новесие. Именно отсутствие этого 
равновесия губит в текущие дни 
последний крупный «осколок» ис-
тинной РПЦЗ – агафангеловский.
   Отец Герман стоит между двумя 
противоположными крайностями. 
С одной стороны, отступничество 
лавровских иерархов, а с другой 
– фанатизм тех кто решил, что 
только их позиция выражает 
истинную РПЦЗ, а все остальные 
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мол еретики и раскольники.. 
     Воистину «оскуде преподобный» 
в наш жалкий век. Но у нас ещё 
есть такой стоятель за правду как 
о. Герман. Он останется нашим 
путеводителем даже в более 
тёмные грядущие дни, которые 
– увы - можно легко предсказть.
   Для тех, кто искренно жаждет 
остаться верным истинному пра-
вославию, нет более надежного 
голоса, чем его голос. В его дея-
тельности поражает глубокая вера 
в необходимость своего дела, упор-
ство в этом делании, скромность 
и способность жертвовать всем 
ради Идеи. Он настойчивый буди-
тель русского православного духа.
    Пытаясь всеми силами сохранить 
единство РПЦЗ под омофором ми-
трополита Агафангела, о. Герман 
всё же не может отказаться от своих 
заветных убеждений и безбоязненно 
пытается увещевать первоиерарха. 
И делает это потому, что всеми 
своими последними посланиями 
и прещениями митрополит Ага-
фангел твердит: «Что бы я ни 
сделал, а всё-таки я законный, не 
можете меня ослушаться». В этом 
он, увы, похож на митрополи-
та  Сергия  Страгородского . 
«Законный» утверждающий за 
собой право на беззаконие…
   А о. Герман является вдохновите-
лем и строителем прямолинейного 

и твёрдого направления остатков 
настоящей РПЦЗ. Он мужественно 
обличает лиц, которыми внесено 
и дальше вносится церковное раз-
деление в Зарубежье, но писания его 
совершенно лишены духа вражды 
и ненависти. Во всех его трудах 
горячая любовь к Зарубежной 
Церкви и глубокая скорбь о про-
исходящем в её ограде. Всего 
себя посвятил о. Герман – говоря 
словами профессора И. А. Ильина 
- жертвенному «предметному 
служению» - служению свято-
му делу русского православия.
    О. Герман может о себе сказать 
словами Достоевского в «Дневнике 
писателя»: «Я не уныл и не упал 
духом. Жизнь везде жизнь, жизнь в 
нас самих, а не во внешнем. Подле 
меня будут люди  и быть Человеком 
между людьми и остаться Человеком 
навсегда, в каких-бы то ни было 
несчастьях, не уныть и не пасть, 
вот в чём жизнь, вот в чём задача 
её». О. Герман эту задачу выполнил 
и дальше успешно выполняет.
    Его статьи не только украшают 
и обогащают страницы "Нашей  
Страны", но и вообще придают 
смысл существованию газеты.
  Низкий поклон, огромнейшее 
спасибо и многая, многая, мно-
гая лета, дорогой о. Герман!

Николай Казанцев

   Немного можно найти коронован-
ных особ, достигших недосягаемой 
высоты, судьба которых в то же 
самое время была бы так печальна 
и трагична, как судьба Императора 
Павла Первого. Тяжкий крест выпал 
на долю этого страдальца, не только 
на троне, но и на протяжение всей 
его, сравнительно недолгой, жизни.
 Светлый облик этого неуто-
мимого труженика на благо и 
славу России, был большинством 
его современников и многими 
историками искажён до неузнава-
емости. Злой рок, преследовавший 
его при жизни, не оставил и после 
его ужасной кончины… Император 
Павел Петрович остался и по сей день 
оклеветанным в глазах потомства. 
   В одном из своих замечательных 
стихотворений, посвященном 
памяти Царя-Рыцаря, Сергей 
Бехтеев, этот бард и ревнитель 
поруганной чести России,  с 
п р и с у щ и м  е м у  т а л а н т о м  и 
исторической интуицией, дал 
следующую оценку клеветникам 
Императора:"Историков про-
дажные  уста  перед  потом-
к а м и  Т е б я  о к л е в е т а л и … "
    «Я желаю лучше быть ненавиди-
мым за правое дело, чем любимым 
за дело неправое…». Эти слова, 
сказанные Императором, являют-
ся ключом к пониманию его лич-
ности и деятельности. Это был 
действительно рыцарь времён 
про-текших, как его охарактеризо-
вал один из современников.
   Одушевляемый возвышенными 
чувствами и порывами, Император 
искренно стремился служить Рос-
сии. Любое притворство, злой 
умысел и всякая неправда глубоко  
волновали и язвили благородную 
душу Рыцаря Господнего Креста.
    Император не покладая руки забо-
тился и пёкся о благоденствии народа 
и государства, стремясь облегчить 
тяготя,  лежащие на народе.
Крестьянское сословие было при-
ведено к присяге; Императором был 
обнародован указ, запрещавший 
барщину по воскресным дням. 
Положение крестьян стало затем 
заметно улучшаться благодаря 
закону о трёхдневной барщине.
  Будучи человеком глубоко 
религиозным и исполненным 
страха Божия, Государь старался 
улучшить состояние духовенства. 
В Санкт-Петербурге и в Казани 
открываются духовные академии. 
Была проявлена исключительная 
снисходительность по отношению к 
старообрядцам: они получили право 
иметь своих священников и свои 
храмы. Набожность и преданность 
православной вере, которые ему 
были привиты Императрицей 
Елизаветой Петровной, от неё к 
нему приставленными мамками 
и, наконец,  его законоучителем, 
иеромонахом Платоном (впо-
следствии – выдающийся Мит-
рополит Московский) не дали 
е м у  о к о н ч а т е л ь н о  о ф р а н -
цузиться и спасли его от вну-
треннего вольтерьянства, кото-
рым была хронически больна 
Императрица Екатерина Вторая.
     По свидетельству Н. А. Саблуко-
ва, Император, молясь, любил 
стоять на коленях. Паркет в том 
месте был протёрт его коленями; 
п о г р у з и в ш и с ь  в  м о л и т в у , 
он часто обливался слезами…
  Вскоре по вступлении Павла 
Петровича на престол, по его 
распоряжению во дворце было 
сделано специальное окно, в 
которое всякий мог опустить 
жалобы или прошение на имя  
самого Государя. Ключ от комнаты, 
в которой находилось это окно, 

хранился у самого монарха. Каждое 
утро, в начале седьмого, Государь 
входил в ту комнату и читал сам или 
при помощи одного из своих статс-
секретарей, всю почту. Император 
не медлил с ответами и лично их 
писал. Он советовал просителю 
обратиться в определённое су-
дебное ведомство, а о результате 
просил немедленно ему сообщить.
     Ревнуя о правосудии и беспощадно 
преследуя всякие злоупотребле-
ния и несправедливости, он был 
неумолим, если таковые им об-
наруживались. Ни личные, ни 
общественные  соображения 
в  г л а з а х  н е л и ц е п р и я т н о г о 
судьи не имели никакого веса 
–  в и н о в н ы й  н а к а з ы в а л с я .
  Отличаясь экспансивностью и 
будучи натурой пылкой и увле-
кающейся, Император, в силу 
своего стремительного характера 
действовал иногда поспешно и 
мог совершать ошибки. Но в 
таких случаях, он неукоснительно 
старался исправить и загладить 
опрометчивый свой поступок. 
Бывало, что он вспылит, и с 
его царских уст сорвётся рез-
кое слово… Но зато он умел и 
миловать и вознаградить дейст-
вительно по-царски – тогда 
его щедрости не было конца.
   Не подлежит сомнению, что не 
все струны в его характере были 
благозвучны и мелодичны… Ему 
были присущи, в некоторой мере, и 
вспыльчивость и подозрительность, 
но считать его человеком душев-
нобольным и ненормальным, 
каковым его изобразила офи-
циальная история, просто чу-
довищно и возмутительно…
  Тут приходят на память слова, 
сказанные однажды профессором 
Эдинбургского университета Ч. 
Сароли, «История Росси написана, 
главным образом, её врагами…». Это 
лаконическое заявление не может 
не потрясти нас до глубины души 
своей меткой справедливостью. 
  Сароли, благодаря редкой добро-
совестности, удалось проник-
нуть в тайники понимания нашего 
государственного здания, которое 
для Запада и доныне, к сожалению, 
является неким неразгаданным 
" е в р а з и й с к и м  с ф и н к с о м " .
   О русских «павлоненавистниках» 
можно сказать лишь одно: будь 
они иностранцами – их легче было 
бы понять. Пусть для этих людей 
послужит примером простой не-
задачливый русский люд, который 
безо всякого лжемудрствования, 
неискушенным сердцем, узрел 
в  Императоре не деспота,  а 
родного отца – Царя-Батюшку.   
  До революции русский народ 
благоговейно возжигал свечи 
возле гробницы Императора 
Павла в Петропавловском Со-
боре, делясь с усопшим, как с 
живым,  своими печалями и скор-
бями. Искал заступничества, и 
по вере своей,  получал его.
  Старый Кирибей (П. Н. Ща-
бельский-Борк), автор «пав-
ловского гобелена» - этот заме-
чательный русский патриот, по-
святивший чуть ли не всю свою 
жизнь борьбе против клеветы на 
Императора Павла, касаясь во-
проса о чудесах совершившихся 
на гробнице Государя утверждает, 
что таковых было зафиксировано 
не менее трёхсот. Он ссылается на 
брошюру, изданную в своё время 
причтом  Петропавловского Собора.
   «Блажении есте, егда поносят 
вам, и изженут, и рекут всяк зол 
глагол на вы лжуще мене ради…».

Граф А. Коновницын

ОКЛЕВЕТАННЫЙ  РЫЦАРЬ
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   И снова интеллигенция… И снова 
срочно требуются слова святого 
праведного Иоанна Кронштадскoго:
"Как хитёр и лукав сатана! Чтобы 
погубить Россию, раздул в ней не-
вежество и разврат черезъ высшие 
и средние учебные заведения, через 
злонамеренных писателей, через 
так называемую, интеллигенцию»!
   А вновь потребовались эти сло-
ва в связи с тем, что телеканал 
«Культура» показал фильм «В 
поисках Толстого», где, вытащив 
и з  н а ф т а л и н а  е р е т и ч е с к о е 
учение Толстого,  преподнёс 
его  совершенно не развитому 
духовно нашему телезрителю.
      Может показаться, что «Культура» 
сбрендила, приступив к пропаганде 
лживой теории Толстого. Ничего 
подобного, теперь ясно, что, до-
бровольно доверившись дьяволу, 
«Культура» целенаправленно 
выпускает, самых что ни на есть 
академиков и директоров, чтобы 
ни у кого не возникло малейшего 
сомнение в великости толстовства.   
  Академик и директор Абдусалам 
Гусейнов прямо говорит: «Для 
всех Толстой - автор «Войны и 
мира», а когда познакомимся с его 
учением, то его авторство «Воины 
и мира» уйдет на второй план. 
На первый выйдет его учение».
 Л. Н. Гумилёвым, назвавшим 
интреллигенцию сектой и дана 
характеристика нынешнего ака-
демика и директора, утвержда-
ющего толстовство. Он, не сты-
дясь и не краснея, преподносит 
рассуждения Толстого: «Мы о 
Боге ничего не знаем, Он нам 
сказать ничего не может…»
  Вот, почему святой Иоанн 
Кронштадский сделал акцент 
на слова “так называемая”. Так 
называемая интеллигенция, да-
же нося звания академиков и 
директоров институтов, и никаких-
то там атомных, а института 
философии, даже не знает, что 
Бог говорил с человечеством 
через пророков тысячи лет тому 
назад. А Евангелие и апостол уж 
так много дали людям знания о 
Боге, и так много Бог сказал всем 
через Евангелие и апостола, и 
Абдусаламу Гусейнову в том числе, 
что морочить доверчивых людей, 
мол, мы о Боге ничего не знаем, 
Он нам сказать ничего не может… 
это означает, что действительно 
дьявольское обольщение уже 
совсем не близъ есть, при дверехъ 
(Мф. 24,33), а уже на нашем дворе. 
     И что самое-то потешное с такими 
вот нынешними академиками 
- философами? А то, что они, 
воистину, как и Толстой не желают 
знать, что: «Бог снисходит к нам, 
и, пожив вместе с нами, ставит 

Себя в пример, представляет Свой 
образ жизни для подражания». 
(Святитель Григорий Палама). 
А у “так называемых” -  мы 
о  Б о г е  н и ч е г о  н е  з н а е м .
  И это всё об учении, которое 
признано всей русской святостью 
гибельным для спасения. Святой 
праведный Иоанн Кронштадский не 
только написал страшное обличение 
толстовского учения, он всем серд-
цем молил Господа: - Господи, 
возьми Толстого! Потому и молился 
истово, чтобы не распространя-
лось его губительное учение. 
И целый век всё, что касалось 
этого  учения ,  покрывалось 
молчанием. И только теперь, 
когда власть тьмы почувствовала 
свое время, когда стало некому 
заступиться за Православие, то 
есть, за Христа, православные 
атеисты, что называется, подняли 
свои головы. Да, как! Через 
телевидение, то есть, на весь мир: 
«Мы о Боге ничего не знаем, Он 
нам сказать ничего не может…»
И это, когда Бог говорит, правда, 
т о л ь к о  и з б р а н н ы м  с в о и м : 
«Не заботьтесь, как и что сказать… 
но  Дух  Отца  вашего  будет 
говорить в вас» (Мф. 10. 19-20). 
  В наших же “так называемых”, 
угождающих духу  времени, 
у  которого только одна,  но 
пламенная страсть - отвлечь 
русские души от Христа, понятно, 
что говорит тот самый дух, 
который  обольщал ещё Еву. 
   Итак, вот молитвенная запись св. 
праведного Иоанна Кронштадского:
"Господи, мир в смятении; дьявол 
- торжествует, правда - поругана.
Восстань, Господи, в помощь Церкви 
Святой. Господи, Толстого возьми!"
   22 февраля 1901 года вышло 
определение Священного Синода 
за номером 557, в котором сказано: 
«Граф Лев Толстой непрерывно, 
словом и писанием, к соблазну  и 
ужасу всего православного мира, 
и тем не прикровенно, но явно пред 
всеми сознательно и намеренно 
отторг себя сам от всякого общения 
с Церковью Православною».
      Лев Николаич с этим определением 
был полностью согласен. Он сразу 
же пишет «Ответ Синоду»: «Я 
действительно отрёкся от Церкви, 
перестал исполнять её обряды и на-
писал в завещании своим близким, 
чтобы они, когда буду умирать, 
не допускали ко мне церковных 
служителей… То, что я отвергаю 
непонятную Троицу и басню о 
падении первого человека, историю 
о Боге, родившемся от Девы, ис-
купляющем род человеческий, 
то это совершенно справедливо». 
  Это квинт - эссенция толстовства, 
учения, которое канал «Культура» 
в фильме «В поисках Толстого» 
(кстати, деньжатами поддержало 
картину и Федеральное Агентство 
по Печати и Массовым Коммуни-
кациям), вытащив из еретического 
сундука учение Толстого, пытались 
снова привлечь к нему сознание 
телезрителей, всячески выдавая это 
учение, как великую мысль: «Вер 
много, а дух один». Все господа, 
которые превозносили в фильме 
толстовство, как атеисты, конечно 
же, не знают, что ещё преподобный 
Феодосий на такой случай предлагал 
спросить сектантов, утверждавших  
почти за тысячу лет до Толстого, о 
множестве вер: «А ты спроси его, 
- поучал преподобный Феодосий, 
- что Бог многоверный, что ли?»   
   А так же на Руси было твёрдое 
убеждение, что есть одна истинная 
вера - Вера Православная. Как 
к Православной Вере относился 

Лев Николаич, он сам нам об этом 
только что напомнил. Так зачем же 
нужно было нынешней, так называе-
мой интеллигенции, вытаскивать 
из нафталина толстовское уче-
ние, о страшном последствии 
которого предупреждал святой 
праведный Иоанн Кронштадский: 
«И, как денница и сатана, отторгнул 
своим хребтом третью часть звёзд 
небесных, то есть ангелов, сделал 
их единомышленниками с собою, 
так наш Лев, сын противления, 
носящий в себе дух его, своим 
рыканьем и хвостом, отверг 
тоже едва ли не третью часть 
русской интеллигенции, особенно 
из юношества, вслед себя, вслед 
своего безбожного учения, своего 
безверия. Его безбожные печатные 
сочинения свидетельствуют о том». 
  Так почему же академику и 
директору института философии 
РАН Абдусаламу Гусейнову и 
другим создателям фильма, 
а также каналу «Культура» и 
Федеральному Агентству по Печати 
это рыкание и хвост Льва Толстого 
понадобилось преподнести, ши-
рокой телевизионной аудитории, 
как явление,  превосходящее 
с а м у  « В о й н у  и  м и р » ?
  Сегодня великий художник 
ещё затмевает великого еретика. 
Но всеобщий экуменический 
дух нашего времени вполне 
стал соответствовать  ереси 
Толстого, объявившего войну 
Церкви Православной и всему 
христианству.  И нынешние, 
добровольно уклонившиеся от 
Бога по наущению своего патрона 
дьявола, посчитали, что ересь 
Толстого сегодня, прикрытая ве-
личием художника, может сыграть 
важную роль в деле подготовки 
прихода антихриста. И вот, первая 
ласточка - возвращение ереси 
Толстого в умы, приготовляемые 
всем экуменическим сообществом 
к  п о и с к у  л ж и  ( П с .  4 ,  4 ) .
  «Возможно, что многие из 
лжепророков не будут отрицать 
христианство и другие религиозные 
учения, не станут провозглашать 
совершенно новые верования, а 
будут излагать христианское же 
учение, равно как и другие веры 
из существовавших и прежде, 
но только в извращенном виде, 
придавая извращению  вид новизны, 
и объявлять свои измышления 
новым, не бывалым учением. Нечто 
подобное мы видим и теперь, когда 
граф Л. Н. Толстой, извращая 
Евангелие и все христианское 
учение, объявляет свое учение 
истинным христианством, до 
которого он впервые из всех 
христиан додумался, а все будто 
бы доселе понимали и понимают 
христианство неверно, извращают 
его. Учение многих лжепророков 
б у д е т  х р и с т и а н с т в о м ,  н о 
только сектантским, не лучшим 
гностицизма  и  я зычества» . 
(Святитель Игнатий Брянчанинов)
  Такой вот, обстоятельный ответ 
на то, что представляет сегодня 
собою дух нашего времени. И 
разве не надобно бы было поведать 
об этом всему нашему населению 
через то же ТВ? Разве плохо 
было бы знать тайну о времени, 
в которое живешь? Узнать, в чем 
состояла трагедия графа Льва Ни-
колаевича Толстого? Но на такие 
тексты дух нашего времени через 
наших “так называемых” наложил 
табу. А почему - разъясняют 
как раз  эти святоотеческие 
слова,  которые мы привели. 

Вадим Виноградов

ТОЛСТОВСТВО СЕГОДНЯ

ЗАДОЛЖЕННОСТЬ
  Редакция обращается 
к читателям, доселе не 
внeсшим подписную плату 
за текущий год, с покорней-
шей просьбой сделать это 
незамедлительно. Газета 
переживает финансовый 
кризис вследствие того, 
что её читатели , увы, 
"пулемётными очередя-
ми" уходят в лучший мир...    
  Посему, к большому сожа-
лению,  нам придётся пре-
кратить высылку "Нашей 
Страны" тем подписчикам, 
которые в ближайший ме-
сяц не погасят свою задол-
женность и не внесут под-
писную плату за 2017 год.

ОБЛАКО 
ИСТОРИИ

   29-го апреля в рамках мероприя-
тий, приуроченных к столетию 
катастрофы 1917 года, ввергнувшей 
нашу родину в пучину страданий 
и войн, в патриотическом центре 
при Никольском храме с. Данилово, 
с о с т о я л а с ь  н е ф о р м а л ь н а я 
встреча историков, краеведов, 
представителей казачества из 
различных городов Удмуртии и 
неравнодушного местного на-
селения. В тёплой обстановке речь 
шла о событиях начала лета 1919 
года в этом районе, поэтому на-
верное, висевшее облако истории 
долго не покидало присутствующих. 
  В целях сохранения культурно-
исторического наследия была 
представлена небольшая ис-
торико-документальная  вы-
ставка. Предметный ряд экспо-
натов ознакомил с вещами, най-
денными во время военно-исто-
рических экспедиций, а копии 
орденов раскрыли значимость 
деятельности православных белых 
воинов, павших здесь от рук по-
терявших Бога и совесть убийц.
  Хронология  пятидневных 
кровопролитных боев за ст. Аг-
рыз вкупе с экспонатами дала 
возможность реально ощутить 
трагизм сложнейшего периода 
отечественной истории, окунула в 
реальность и позволила углубиться 
в неизвестную историю страны.

С. Простнев

ПИСЬМА ИЗ 
РОССИИ

НА ПОСТУ

  Желаю Вам богатырского здо-
ровья и успехов во всех делах. А 
особенно на ПОСТУ редактора 
«Нашей Страны». Я как русский 
человек не представляющий, что 
Россия без хозяина земли рус-
ской, царя, может быть Россией, 
премного Вам благодарен, 
за  Ваше  подвижническое 
дело ,  за  ту  трибуну ,  где 
русский  может  выразить 
свои мысли. Храни Вас Бог. 

Н. Бечин

УМОЛЧАННАЯ ПРАВДА

   Сейчас читаю «Птань» Бориса 
Ширяева и до того больно и 
страшно, что такой конец все-
му.....так обидно, что в борьбе 
с дьяволом уходит столько вре-
мени! Сто лет уже под ним!
   Я, наверное, очень счастливая, 
так как воспитывалась вблизи 
моей бабушки, педагога сло-
весности и литературы, от 
которой узнала еще девочкой 
о том, что читаю в Птани.   
 Никогда моя бабушка не 
принимала новой власти, не 
ходила в Церковь, но всегда 
молилась Богу. И только в таких 
источниках как Ваша газета, 
книгах, которые по крупицам 
собираются и распознаются 
можно найти ответы, прак-
тически на все вопросы. Ведь 
правда умалчивалась не только 
властями, но и родными, так 
как это было очень опасно. Моя 
бабушка ушла когда мне было 
16 лет, но и за это время она ус-
пела дать очень много нужной 
и интересной информации, 
и н о г д а  н е п р о и з в о л ь н о , 
подтверждение которой я 
н а х о ж у  т о л ь к о  с е й ч а с . . .

Галина Андреева
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АВТОР-ИСТОРИК

      Уже приходилось писать о том, как 
работы графа Алексея Петровича 
Коновницына обогащают «Нашу 
Страну». Прочитав его статьи, 
обычно создаётся такое чувство, 
что будто сам становишься умнее! 
Так оно и есть с недавней статьёй 
о «Прелюдии к Первой Мировой» 
по поводу аннексии Боснии-
Герцеговины Австрией всего за 
пять лет до сокрушительной войны 
(“НС” 3061). Как ясно и правильно 
разложены все карты, и точно 
указано на руки держащие эти карты. 
  Видно и понятно почему наш 
Государь войны никак не хотел. 
А это по нескольким причинам: 
недавняя неудачная война с Япо-
нией и последовавшая за ней 
первая революция, материальная 
неготовность к войне и личное 
христианское чувство нежела-
ния пролития невинной крови.
     Не забудем, что наш Царь-Мученик 
был и Царём-Миротворцем. С 
созывом Гаагской Мирной Кон-
ференции, ему принадлежала пер-
вая на международном уровне 
п о п ы т к а  о г р а н и ч и т ь  г о н к у 
вооружения и урегулировать неми-
нуемые предстоящие военные 
конфронтации. Государь любил 
Армию, но ненавидел войну. 
  Всеми этими причинами пользо-
вались коварные австро-венгерские 
деятели, подстрекаемые Германией, 
для продвижения своей экспансив-
ной политики и накаления опасной 
международной обстановки. Очень 
правильно граф Коновницын под-
чёркивает важность этого редко 
упоминаемого события и правильно 
называет его прелюдией мировой 
катастрофы, унесшей с собой 
несколько миллионов жизней и 
три великих Империи. И лишний 
раз убеждаемся в коварности на-
ших тогдашних так называемых 
“Союзников”, Великобритании 
и Франции, пальцем не шевель-
нувших и не предложивших 
даже дипломатической помощи.
   Не зря Император Александр III 
учил Сына: «У России нет друзей. 
Они боятся нашей огромности, у 
нас только два верных союзника — 
Русская Армия и Русский Флот».   
   И мудрый Государь добавлял: 
«Все остальные, при первой 
возможности, сами ополчатся 
против нас». Что можно было 
на деле проверить в трагических 
событиях столетней давности 
в связи с отречением Государя.
  А что нас касается, будем с 
нетерпением ожидать новых 
статей нашего автора-историка!

ГДЕ ХРИСТИАНСКИЙ ДУХ?

 Печально… Посмотрим на 
помещенную на Интернет-Со-
боре фотографию Торонтского 
Митрополита Моисея из братской 
греческой Церкви, снятого рядом 
с Архиепископом Андроником 
(Котляровым) и отцом Никитой 
Г р и г о р ь е в ы м .  Ч т о  в и д и м ?   
   Видим исполненного внутренней 
пасхальной радостью человека, 
пришедшего похристосоваться 
со своими братьями вокруг ку-
лича. Иными словами, видим 
полное созвучие с пасхальной 
стихирой, можно даже сказать 

видим воплощение торжественной 
стихиры: «Воскресения день, 
и просветимся торжеством, и 
друг друга обымем. Рцем братие, 
и ненавидящим нас, простим 
вся Воскресением, и тако во-
зопиим: Христос воскресе…!».
   А вот что читаем на Интернет-
Соборе: “Объяснит ли митрополит 
Моисей свою встречу с еретиками!” 
И не только такое странное и, чтобы 
не сказать больше, пустое суждение 
можно прочесть, но ещё и слегка 
завуалированную угрозу, лукавый 
намёк на желаемое наказание 
провинившегося Митрополита за 
такое страшное преступление, за 
такой грех... Будем надеяться, что 
возможная реакция Архиепископа 
Каллиника будет другого духа.
   Правда, ‘’вина’’ Митрополита 
Моисея усугубляется ещё тем, 
что встреча с Вл. Андроником 
имела место всего несколько 
дней до ‘’очередного духовного 
падения’’ — соблазнительной 
встречи Архиепископа Андрони-
ка с коптским духовенством!
  А этой теме Интернет-Собор  
п о с в я щ а е т  ц е л у ю  с т а т ь ю , 
озаглавленную «Состоялась эку-
меническая встреча бывшего 
архиепископа Андроника (Кот-
лярова) с архиепископом Титусом 
Йелдхо» ,  -  с  официальным 
портретом этого правящего 
архиерея северо-американской 
епархии древней сиро-яковитской 
Церкви. Читаешь — будто на самом 
деле имела место межцерковная 
встреча наподобие Гаванской 
встречи между Римским Папой 
и Гундяевым. Интернет-Собор 
затрудняется только сказать —
намеревается ли Вл. Андроник 
установить с ним евхаристическое 
общение, «но начало этому, уже, 
можно сказать, положено» пишется.
А на самом деле, вот что произошло.   
  Вл. Андроник с двумя клирика-
ми зашёл в забегаловку поесть. 
Некоторое время спустя вошли 
незнакомые люди в православных 
рясах и с крестами на груди. В 
американской обстановке — 
более, чем неожиданный случай. 
Естественно поинтересовались 
узнать, кто они. Побеседовали, 
сели за один стол, выпили кока-
колу и прежде, чем разойтись на 
память сфотографировались. Вот 
и всё. Где тут ересь экуменизма?    
   Но на слабоумные головы такие 
сообщения могут подействовать, 
и увы действуют! Одеваясь в тогу 

зилотов, блюстителей Православия, 
такие умники считают себя по-
ощрёнными браво писать о том, 
что «таинства в котляровской 
парасинагоге не совершаются и 
Евхаристии там быть не может», 
архиереев называют клоунами, 
а их действия клоунадами. Ведь 
надо понять, что ответственность 
за такие ‘’языковые заносы’’, не 
говоря об умственных и духовных, 
среди паствы лежат на таких именно 
не проверенных ‘’информациях’’.
   Я долго молчал, думаю не один 
я, всё надеясь, что ситуация, если 
не регулируется, то во всяком 
случае стабилизируется. Для этого 
нужно было бы установить некий 
мораторий, перестать подливать 
масло в огонь. Достаточно ведь 
уже было написано и сказано лиш-
него. Трудно представить, что эта, 
ни на чём не основанная псевдо-
информация, не преследовала цели 
усугубить и так ни на чём не ос-
нованное обвинение в экуменизме, 
адресованное Владыкам Андронику 
и Софронию и иже с ними. А весь 
их грех в том, что не на словах, а на 
деле, пытаются достичь того, за что 
уже 15 лет молятся все истинные 
сыны разорванной Зарубежной 
Церкви: собрать расколотые 
её части. И это вменяется им в 
вину, как злейшая экуменическая 
ересь! Свидетельство сему оче-
редное постановление Синода 
Митрополита Агафангела от 2 
мая, подтверждающее невероятное 
обвинение их в «исповедании 
ереси экуменизма» именно в то 
время, когда им с большим трудом 
удаётся начать восстанавливать 
разорванный церковный хитон.
  Очень хочется верить, что ещё 
удастся завершить это святое дело 
всем вместе. Но есть времена, когда 
даже самому простому христианину 
нельзя дальше молчать. Мол-
чанием, ведь, предаётся истина.

НЕЗАУРЯДНЫЙ 
АРХИПАСТЫРЬ

  Интернет-Собор поместил 
видеофильм, на котором Архи-
епископ Антоний (Бартошевич) 
говорит о рае и аде. Приятно 
прослушать нашего дорогого Вла-
дыку Антония, столько тёплых вос-
поминаний всплывает в памяти…   
    Но сразу сделаю одно замечание. 
Эти записи представлены то, как 
лекции, то как доклады, что придаёт 
им некий академический стиль. 

Тогда как на самом деле это самые 
простые, уютные беседы «дедушки 
со  в нуками » ,  проходи в ши е 
в непринуждённой атмосфере, 
р е г у л я р н о  о р г а н и з у е м ы е 
то в Лионе, то в Париже, то в 
Брюсселе нашим неутомимым 
и любвеобильным Владыкой 
А н т о н и е м ,  п р о с л у ж и в ш и м 
37 лет на Женевской кафедре.
  В Лион, в течение многих лет, 
Владыка приезжал раз в месяц из 
Женевы по воскресеньям, после 
обеда. Молодёжь собиралась по 
очереди то в одной, то в другой семье 
и Владыка проводил две беседы — 
одну по истории России, которой он 
был большим знатоком, другую по 
церковным вопросам, часто выявляя 
различия между православным 
учением и католическим подходом 
и никому такие беседы и встречи 
не были в тяжесть. А подумать, 
ведь молодые люди, могли бы иначе 
проводить свободное время, но 
для всех нас это была настоящая 
радость, каждый приезд Владыки 
был ‘’маленькой Пасхой’’, и 
никому в голову не пришло бы 
пропустить такую беседу, такую 
встречу. Пока Владыка занимался с 
молодёжью, то родители, которые 
тоже собирались в это время в 
другой комнате, попивали чай, 
общались. Потом все вместе со-
бирались, и взрослые, и молодые, 
вокруг Владыки. Возникали новые 
разговоры, которые ещё долго 
длились. С грустью расставались 
с  Владыкой до  следующей, 
очередной  встречи ,  но  уже 
в другом доме, в другой семье.
  Вспоминая эти дни, приходят 
на ум самые светлые картины, 
воспоминания. Кажется даже, 
чем-то нереальным. Владыка 
не только был выдающимся 
Архипастырем, но в первую 
очередь образцовым пастырем. 
Такое тепло, такую любовь он 
излучал, что вокруг него церковная 
жизнь, далеко за пределами при-
ходской, воспринималась, как 
семейная жизнь. Епархия была 
на редкость дружная, братская.    
   Неудивительно, что за время сво-
его святительства Владыка породил 
немало призваний. Все молодые 
люди, принявшие сан от его руки, 
семинарии не проходили. Наша 
духовная академия это был сам 
Владыка Антоний. Ведь недаром 
самые пожилые люди говорили, 
что кто не удостоился счастья 
быть знакомым с Блаженнейшим 
Митрополитом Антонием, мог 
с ним познакомиться, видя его 
ученика, нашего Владыку Антония.   
   A eго величественное служение, 
a незаурядный дар слова! Как он 
проповедовал! Как он любил мо-
лодёжь, как он любил свою паству, 
как он любил своё духовенство!
Не зря говорил он нам, учил нас, что 
Господь Богъ не оставил нам другого, 
большего учения, чем любовь. Всё 
Его учение концентрируется в 
одном этом понятии. «Заповедь 
новую даю вам, да любите друг 
друга; как Я возлюбил вас, так и 
вы да любите друг друга». Вот, 
где был залог пастырского успеха 
незабвенного, приснопамятно-
го  Архиепископа  Антония .

Протодиакон Герман
Иванов-Тринадцатый

МЫСЛИ КАРЛОВЧАНИНА


